

PRECIO DE SUSCRICION.

Por un mes.....	9 rs.
Por tres id.....	24
Provincias, por un mes.....	10
Por tres id.....	27
Un número suelto cuatro cuartos	

EL SEGURA

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, CIENTIFICO, LITERARIO, ARTISTICO Y DE NOTICIAS.

PRECIO DE INSERCIÓN

Los anuncios, desde 36 céntimos línea hasta 42 según el número de veces.
A los suscritores se les rebaja según el valor.
 Toda inserción en 4.º, 2.º y 3.º de 74 céntimos línea.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION: En la Redaccion y Administracion de este periódico, sita en la calle del Principe Alfonso, núm. 52: dondè tambien se harán toda clase de reclamaciones.

MURCIA 15 DE ABRIL.

INTERESES MATERIALES.

Ya que nuestra querida ciudad ha entrado en la necesaria via de los adelantos materiales, que cuenta con un Municipio celoso y entendido que vela por la prosperidad y desarrollo de la poblacion, nos permitiremos hoy apuntar aunque ligeramente algunas de las mejoras que estan indicadas y que son enteramente indispensables si los espresados adelantos han de recibir todo su cumplimiento en un breve término.

No basta á una poblacion como Murcia sus bellos paseos, sus jardines, ni que se mejoren sus construcciones. Tampoco es bastante se aumenten las plantaciones de hermosos arboles que ha emprendido el Ayuntamiento y que á no dudar no solo daran en lo sucesivo sombra y frescura sino tambien utilidad hermosaando los sitios públicos en que estan establecidos, se necesita si, atender á todos los medios por pequeños que parezcan que contribuyan mas ó menos á nuestra regeneracion material.

El estado en que se encuentra

la ciudad no satisface por completo los deseos y aspiraciones de los vecinos. Desde que se instaló entre nosotros una parte numerosa de la gran empresa del ferrocarril del Mediterráneo, comenzó á aumentarse la poblacion y aunque todavia en corto número se deja sentir sin embargo el inflajo que proporciona el establecimiento de una seccion importante que pone en contacto dos grandes ciudades de la provincia. Su completo desenvolvimiento pues, es una urgente necesidad de la que no puede prescindirse.

El alumbrado de gas está tan imperiosamente reclamado que bien puede decirse que es uno de los ramos de la administracion local en que nuestras autoridades deben fijarse con preferencia. El Ayuntamiento procura sin descanso por esta mejora y sabemos de un modo cierto que causas ajenas á su voluntad han impedido hasta hoy el verla planteada y que muy en breve quedará establecida. En el entre tanto que esto sucede parece conveniente se aumente el número de reverberos especialmente hasta la Estacion de la via férrea punto muy frecuentado en las primeras horas de la noche por los viajeros.

Otra de las reformas indicadas, es la de fijar en los sitios públicos columnas Mingitorias ó urinarias, como estan en otras partes, pues que con ello se evitan el que algunos rincones se conviertan en letrinas que dan mala idea de la poblacion siendo ademas perjudiciales á la salud de los vecinos y transeuntes.

La reforma de algunas calles en lo que se refiere al piso, tambien es una necesidad y deben componerse de un modo permanente y según aconseja la experiencia.

El orden y concierto en las disposiciones de policia urbana que embellezcan las construcciones y regularicen las calles, son tambien mejoras necesarias, las cuales no deben referirse esclusivamente á las edificaciones sino á todo lo relativo á ornato. Carecemos de reglamentos y mientras que la comision del Municipio da cima á tan importante trabajo podian ponerse en práctica algunas mejoras en el ramo para lo cual tiene facultades propias la corporacion con arreglo á la ley de 8 de Enero de 1845, tales como la completa desaparicion de esos puestos de comestibles que entorpecen algunas aceras de las principales ca-

lles; el establecimiento de columnas ó palometas de hierro que mantituyan las cadenas de las verberos que no dan otro resultado que facilitar la oscilacion de ellos, en los dias de viento, con tanto perjuicio del transeunte que recibe el aceite que arrojan.

Pero la mas importante reforma, la mas urgente necesidad está, en la construcción de un puente para el paso de la pólyora que se elabora en la fabrica nacional sita en la Nora. Murcia duerme tranquila sin pensar el peligro que corre bastante á menudo. Todas las precauciones que se emplean son pocas para evitar una desgracia que seria la ruina de calles enteras pereciendo multitud de familias, si en mala hora el gasoso combustible se inflamara por uno de esos accidentes imprevisos. Ahora bien, esto temer este sobresalto, este inminente peligro puede evitarse con poco coste; ¿por qué no se hace? ¿por qué no se gestiona activamente por quien corresponda? La necesidad está probada; se halla en la conciencia de todos: constrúyase el puente y los temores habrán desaparecido.

Muchas más mejoras podemos enumerar pero la falta de esp-

-174-

Bautista, mas enamorado que nunca de la encantadora Marquesa de Torrescano, tiene momentos en que se arrepiente de sus crímenes y se ofrece ser bueno.

Empero el crimen que está arraigado en su alma, lucha con la virtud que en ella empieza á germinar.

Bautista huyó de Camilo y tambien ha salido de la corte ignorándose el punto á que se dirige.

Eduardo, á quien conocemos por Cachaxa, es hoy el jefe de la sociedad que dirige Bautista.

Eduardo es aun muy jóven, el lujo y el oro le escitan al robo y á la estafa, y no conoce el tenebroso porvenir que cubre la venda de sus ojos.

Pobre Eduardo!

En tanto, en la lujosa morada de la calle del Leon, se repiten diariamente escenas dramáticas que exasperan mas y mas al desgraciado padre de Carlota de Fueytes.

La tia Ursula sigue rezando sumamente preocupada con las inesperadas esce-

-170-

permanece al lado de su anciana tia, hermana de su padre.

Manuel recibió en Barcelona la fatal noticia, y encargó á un antiguo amigo suyo arreglar sus asuntos sobre su pingüe herencia.

Nicolás el Golondrino salió de la cárcel como habia anunciado Bautista, y sufrió el castigo, que según nos dijo la Pepa, le preparaba su maestro Colás.

Hoy, el aventajado nieto de la tia Mochuela, reincide en el crimen y escamotea pañuelos y relojes con mas perfeccion.

La Correa del tio Colás es mas temible que la vara de la justicia.

Mariquita, la inocente muchacha que prohibiera la vieja de la calle de Fucar, ha sido reconocida como hija del banquero, y se la está educando por unas respetables señoras que viven en la calle de las Infantas.

Diego, mejorado de su herida, ha salido del hospital y se encuentra encausado por los tribunales.

El Saladero es hoy su habitacion.

-167-

enamorado ó ignorante el amor de su padre, ha marchado en pos de la fortuna á Malagüena.

Solo Luisa vela los últimos momentos de su tio.

Solo ella recogió el último suspiro del venerable anciano.

Mas no, en el fondo de la alcoba habia una muger que llora en brazos de un hombre.

Ese hombre contempla el cuadro que le rodea, ve á su lado al sacerdote, oye sus palabras, mira su evangélico semblante, escucha los sollozos de Luisa, los de la jóven que tiene en sus brazos y su corazon enternecido palpita de un modo extraño.

Y Bautista de Bazo se desconoce, el arrepentimiento, toca á su alma.

—Mira— dice á Maria—ese es tu padre, vesa su yerta mano.

Mariquita, que abandonaba el hospital por la aristocratica morada, estaba sorprendida, y si se nos permite la frase, diremos asustada, al verse en un mundo para ella desconocido; así fué que estre-